

文協通信

第76号

2022・11・1

(発行)高野 宗佳

(一社)町田市文化協会

(編集)三竹和行

題字・平野南秋

第44回町田市民文化祭～希望につなぐ～ 開催にあたり

(一社)町田市文化協会会長 高野 宗佳

皆様ご機嫌よろしくございます。

市民ホール改修工事に伴い、懸案でした分散型の市民文化祭も無事開催することが出来ました。コロナ禍となり一度はおやすみを止む無く致しましたが、足掛け三年難局を乗り越えて市民文化祭を継続することが出来ました。ひとえに町田市及び財団そして賛助会員の皆様のご支援ご尽力のお蔭様と、心よりお礼申し上げます。

又、加盟団体の文化振興に対する情熱と文化協会への協力、役員のたゆまぬ努力にも改めまして感謝申し上げます。



「天下秋」前大徳藤井誠堂老師筆

扱、夏の猛暑もいつしか過ぎ、天高く四方の景色もひときわ美しく映える爽秋となりました。時は確実に移り変わっておりますことを実感する日々でございます。

とともにかくにも皆様と一緒に和やかに、会務に勤しんで参りたいと存じますので、引き続きご指導ご鞭撻の程お願い申し上げます。

この秋は 水か風かはしらねども

今日のつとめに田草とるなり

ごあいさつ

町田商工会議所 前会頭 深澤 勝

(一社)町田市文化協会の皆様には、様々な文化活動を通じて伝統文化並びに芸術の振興に多大なるご貢献をいただき、心より感謝申し上げます。



コロナ禍の先が見えぬ今日ですが、文化活動の火を消さず、「新しい日常」の文化活動について町田市文化協会及び加盟団体各位の皆さまが知恵を出し合い、ご発展を続けられております。文化や芸術は、豊作願う、そして収穫を祝う行事、社会の様々な困難な状況を乗り越える中から発祥し、多年にわたり伝承されてきた表現活動と伺っております。これまでの新型コロナウイルス感染症との闘いの中で明らかになったことは、このような未曾有の困難と不安の中、私たちに安らぎと勇気、明日への希望を与えてくれたのが、文化であり芸術であったということです。

このたび、10月31日をもちまして、町田商工会議所の会頭を退任いたしました。在任中は公私にわたり格別のご支援・ご厚情を賜りありがとうございました。平成25年11月の就任より、「町田市民美術展」をはじめとするさまざまな催しで、市民の声を取り入れながら、人々にやすらぎや慰め、勇気を与える機会を頂けたことに深く感謝いたします。今後も町田市文化協会のさらなる発展と会員の皆様のご健康、ご活躍を祈念して、あいさつとさせていただきます。

東京都表彰受賞のご報告と感謝 常任顧問 新井 吼優

私は、去る10月3日、東京都府に於きまして東京都功労者表彰文化功労を受賞させて戴きました事を、先ず皆様にご報告申し上げます。都府に於ける表彰式に在りましては、厳肅で、感動的に時間が推移していく中に、改めてこの受賞の重みを実感致した次第でございます。

また、この受賞の重みの大半は「新しい町田の文化」の構築に寄せる、多くの町田市民の「想い」が込められているものと、私は認識するところでございます。

此度の受賞では、市長様をはじめ町田市、並びに町田市文化・国際交流財団、(一社)町田市文化協会のご好意ご推薦、ご配慮、ご尽力を頂きました事に依るものと心から感謝を申し上げます。誠に有難うございました。



令和四年度
東京都功労者表彰式

希望につなぐ 第44回町田市

「シャンソン・カンツォーネの流れる街」を終えて

町田市シャンソン文化協会 会長 斗南 良子

音楽は放たれた…言葉はメロディにのって秋空高く舞い上がる!満席のお客様の声援と拍手に包まれ幕が上がり【パリの空の下】から【人生を唄う】まで全39曲。20代～90代までの参加者が想いを込めステージに立つ。どの歌も個性が光り、輝きを放っていました。ゲストコーナーは斗南良子と副会長のピーノ松谷を迎え、シャンソンの奥深さとカンツォーネの煌めきを歌い上げ、幕を閉じました。今年は無料入場券を配布しましたが二日で全300枚完了、市民の皆様の関心の高さに嬉しい悲鳴でした。"こんな贅沢な音楽会を無料で聴けるなんて!" 等の感想を寄せて頂き、また終演後に"何かお礼がしたい"とお菓子を事務局に送付下さった市民の方もいらして、感謝の言葉に尽きます。市民参加型の文化祭…歌う側も聴く側も楽しんだ秋の一日。今年のテーマ"希望につなぐ"の思いを、来年へ紡いで参ります。文化協会本部、財団、町田市、開催にご尽力頂いた全ての関係者の皆様にこの場を借りて御礼申し上げます。



ハワイ音楽とフラの集い

ハワイ音楽とフラを楽しむ会 会長 生田 晃

悪天候にも関わらず、立ち見の方が出る程大勢のお客様にお越しいただき盛会裡に終える事が出来ました。会の名称を変更し初めてのイベント、新しく入会された、ウクレレクラブフラクラブも加わり、7クラブ96名のメンバーが日頃の練習の成果を存分に発揮し熱演しました。ご来場の皆様と、楽しい一時をご一緒にお過ごし出来ればとの想いで、ご存知の懐かしい曲を多く組み込み演奏しました。皆様「音楽とフラ」を楽しみ健康寿命を延ばしませんか。各クラブ、中央公民館、市民フォーラムで練習をしております。お気軽に見学にお立ち寄りください。



203回例会 ガラスの動物園

NPO法人町田演劇鑑賞会 会長 大谷 光雄

町田市民文化祭参加作品という冠をいただいての上演が2年目になります。今年の作品は、テネシー・ウィリアムズ原作、文学座の「ガラスの動物園」という作品でした。1930年代のアメリカ中西部の町、足に障害があり、引きこもり気味な娘、常に現状に不満を持っている息子、理想を押しつける母親、夫は家出して音信不通、という家族の物語です。家族の寄り添うところと同時に究極的には孤独である、ということを表した見応えのある作品でした。今後も文化協会の一員として町田の演劇文化をさらに広めていきたいと考えています。



“シャンソンの花束をあなたに”

音楽の泉 会長 斎藤 恵津子

10月1日 於 まほろ座MACHIDA

昼の部	出演者 12名	来場者 56名+手伝い4名
夜の部	出演者 11名	来場者 52名+手伝い4名
演 奏	ピアノ 藤原 和矢	ベース 大津 昌弘 舞台監督 岡部 真一郎



音楽の泉のメンバーが、シャンソン・カンツォーネ・歌謡曲の中から愛の歌、反戦歌、人生の歌等を二曲ずつ選び、それぞれ想いを込めて歌いました。数名を除いてメンバーの多くは高齢者で、ピアノサロン“マ・シャンブル”に集い、月2回練習に励んでおります。元気に、楽しく過ごす事を目標に、歌っております。

歌謡曲と護身術のコラボ

ナベ音楽協会 会長 茂野 忠昭



合気道の演武と歌謡曲ダンスをご覧いただきありがとうございました。大盛況でした。

民文化祭 各団体の催し 前半

バリアフリーコンサート「夢・響き愛」に寄せて

NPO法人町田楽友協会 滝澤 直子

反響板のすき間から夢中でのぞき込んでいる子どもたち。舞台袖から見えるステージは、まばゆく光っています。オーケストラの曲調が弾むテンポに変わると、笑い声を押し殺して即席のダンスが始まりました。久しぶりに見るバックステージの風景に、私は胸が熱くなりました。思いがけない新型コロナの感染拡大で、私たちの音楽活動も大打撃を受け、メンバー全員揃っての練習が全くできない日々が続いていたのです。アンサンブルは、言葉ではなくお互いの気配、息遣いを感じ取って作り上げるものでした。そこはどう工夫してもPCやスマホの画面越しでは伝わらず、ようやく会えてからもマスク越しでは不十分。なんとももどかしい活動でした。10月9日、和光大学ポプリホール鶴川で開催された2年ぶりの「夢・響き愛」。十分な練習ができないまま迎えたコンサートではありましたが、今回、私たちは人ととのつながりの尊さ、音楽を分けられる喜びをしみじみと味わったと思います。コロナ禍の中で育っている子どもたちにとっても、舞台裏から作り上げるコンサートを通じて、たくさんのことを感じ、学んだことでしょう。どうかこれから、コロナとうまく付き合いつつ賑やかな音楽活動が再開されることを願います。目には見えない困難の中、この文化祭を支えてくださった方々に心より感謝いたします。



人形美術展を終えて

町田市人形文化連盟 会長 松岡 みゆき

市民ホール改修工事で、初のポプリホール鶴川での人形展でした。文化協会の運営委員会で1年前から、文化祭を続ける為に分散型で開催しますとの熱い想いが叶い、実現でき会員一同喜びました。展示は、市松人形・木目込み人形・創作人形・押絵です。会場が総ガラス張りでしたので、雰囲気も新たに解放感もありました。鑑賞頂いた皆様から、「素晴らしい作品ですね」「癒されます」と感想を頂きました。「人形を愛して」のタイトルで今年45回目です。歴史のある我が会は、会員一同、今後も皆様に喜んで頂ける人形作りに精進努力致します。



むかし袋展

むかし袋の会 代表 熊澤 初恵

新型コロナの影響により、パッチワーク、つるし飾りの教室は、お休みしています。昨年の一月からは、初めての方でも楽しめるように、昔からある袋物の教室を始めました。私が幼い頃の風習で、子供の成長と共に、祖母や近所の女人たちが作っていた、昔袋。どなたでも作りやすく、一日で完成する昔の人の知恵袋です。市民文化祭では皆さんのが袋を取り、興味深く見ていただけて「素敵ね!」と言って下さって、嬉しく思います。薬師池公園四季彩の杜で月に一回、少人数で昔袋の教室を開いています。



ジャズライブコンサート THE VITAMIN LIVE

町田Jazzを楽しむ会 会長 Vocal Ridia

先日は町田Jazzを楽しむ会のライブコンサートにお越し頂きましてありがとうございました。お陰様で、初日でチケット完売となりました。毎年工夫を凝らし、演目に少しづつ彩りを加えて参ります。今年はダンスを。来年はボサノバをご披露しようと既に企んでおります。ぜひ皆様、また応援をよろしくお願い申し上げます。



舞踊のつどい

町田市舞踊連合会 会長 内海 之情



たくさんのお客様にご鑑賞いただきありがとうございました。皆様のご加入をお待ちいたしております。

第44回町田市民文化祭 記念式典 開催のご報告

10月10日「スポーツの日」に今年の市民文化祭記念式典が開催されました。会場は和光大学ポプリホール鶴川です。赤塚慎一副市長、高橋豊財団理事長、いわせ和子市議会副議長、小倉将信内閣府特命大臣、深澤勝町田商工会議所会頭をはじめ多数のご来賓にご臨席を賜り、ご挨拶・ご祝辞をいただき無事に終了することができました。皆様方のご協力に心より感謝申し上げます。

(一社)町田市文化協会 副会長 三竹 和行



『第28回 アートコンテスト町田市展』を終えて

8月31日～9月4日の日程で「第28回町田市展」を開催しました。今年も新型コロナ感染拡大の厳しい状況の中での開催となりましたが、出品者の皆様の熱い思いと関係者各位のご支援、ご協力のお蔭で無事に、そして盛況裏に終えることが出来ました。

この厳しい状況の中で心配されたのは作品が十分集まるだろうか、お客様が来てくれるだろうかという事でしたが、出品数については昨年比105%の183点が集まり、来場者数についてはなんと昨年比170%の約3,000の方にご来場を頂き大変活気のある会場を作ることが出来ました。総出品数のうち35点(19%)が初出品者の作品で、しかもレベルの高い作品が多く、市展に新風を吹き込んでくれました。

町田市美術協会会长 坂本 誠司



■町田茶道会「月例茶会」

11月20日(日) 「けやき西 立礼席」 席主:裏千家 鈴木宗秀
12月11日(日) 「広間席 山吹」 席主:裏千家 高野宗佳
会 場 プラザ町田ビル 町田市文化交流センター5階
時 間 ①10:00～ ②10:50～ ③11:40～
④12:30～ ⑤13:20～ ⑥14:10～
参加費 一席1000円(おもてなしの席もお楽しみ頂けます)
申 込 予約が必要です。
お名前・住所・電話番号・ご希望の時間を茶会の
10日前迄に 電話又はメールで
事務局へお申込み下さい。
問合せ先 TEL : 044-988-1757(事務局)

■町田市シャンソン文化協会

日 時 2023年1月8日(日)14:00～
ニュー・イヤー・コンサート
会 場 和光大学ポプリホール鶴川 入場無料(要入場券)

■「新春囲碁大会」のお知らせ

日 時 令和5年1月9日(月・祝)9時半～16時半
会 場 和光大学ポプリホール鶴川
会 費 2500円(弁当付き) 名人(自由)、Aクラス(3段以上)、
B(2段以下)の3クラスで行います。
問い合わせ 080-6810-7685 / kurahashi@water.ocn.ne.jp
町田市囲碁連盟(倉橋)

■第10回新春文化の祭典in鶴川2023

期 間 2023年1月7日(土)～9日(祝)
会 場 和光大学ポプリホール鶴川
問い合わせ 090-7946-5834(高野)
舞踊、シャンソン、吟詠、いけばな、お茶会、囲碁大会、
ヴァイオリン演奏と道徳講演など

■第48回 町田市民美術展 作品募集中

会 場 町田市立国際版画美術館 (入場無料)
期 間 2023年2月25日(土)～3月5日(日)
主 催 (一社)町田市文化協会
共 济 町田市
後 援 町田商工会議所、
(一社)町田市観光コンベンション協会、
町田市農業協同組合
協 力 (一財)町田市文化・国際交流財団
問い合わせ 町田市民美術展事務局 齊藤 042-725-2367

■(一社)町田市文化協会からのお知らせ

令和4年度 臨時社員総会

日 時 令和4年12月5日(月)10時～

場 所 町田市文化交流センター 5階

新年賀詞交歓会

日 時 令和5年1月28日(土)12時～

場 所 レンブラントホテル東京町田

みんなで応援にいきましょう フットサルリーグ ペスカドーラ町田 会場 町田市立総合体育館

試合日程	11月27日(日) 18:00～ 対:フウガドールすみだ
	12月4日(日) 16:30～ 対:湘南ベルマーレ
	12月18日(日) 18:00～ 対:Y.S.C.C.横浜
	1月15日(日) 16:30～ 対:シュライカーダーバン
	1月22日(日) 18:00～ 対:立川アスレティックFC